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CONSEJO ACADÉMICO DEL DOCTORADO EN AMBIENTE E INGENIERÍA SUSTENTABLE 
ACTA No .02 
16/02/2023 

Proceso: Doctorado institucional 

Unidad Académica y/o Administrativa: Decanatura de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 

Hora de Inicio: 
12:00 pm 

Motivo y/o Evento: Reunión Doctorado en Ambiente e Ingeniería Sustentable 
Hora de finalización: 
12:43 pm 

Lugar: Plataforma virtual: Microsoft Teams 
Fecha: 
16/02/2023 

Participantes 

Nombre Cargo 

Wilmar Darío Fernández Coordinador doctorado 

Hugo Rondón Quintana Docente 

Juan Pablo Rodríguez Miranda Docente 

Julio Eduardo Beltrán Vargas Docente 

Cesar Augusto Polanco Tapia Docente 

Alejandra Paola Tirado León CPS-Posgrados 

 

Elaboró: Alejandra Paola Tirado León, Profesional CPS, Asistente del Doctorado en Ambiente e Ingeniería 
Sustentable 

OBJETIVO: 

Socializar los avances alcanzados hasta la fecha relacionados con la conformación del Doctorado en Ambiente e 

Ingeniería Sustentable y determinar actividades a realizar junto con los responsables de su ejecución 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Saludo e informe del coordinador 

2. Revisión de compromisos anteriores 

DESARROLLO: 

Siendo las 12:00 pm del día 16 de febrero de 2023, se da inicio a la reunión del comité del Doctorado 

institucional de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. La reunión se realiza de manera virtual 

por medio de la plataforma Microsoft Teams. 
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1. Saludo e informe del coordinador 

La reunión inicia con la intervención del profesor Wilmar Fernández quien contextualiza a los docentes a cerca 

de la solicitud de Registro Calificado ante el SACES, solicitud de la cual aún no se ha recibido respuesta. Por otra 

parte, el docente menciona que se ha empezado a realizar el trámite para ejecutar el Plan de Acción que se 

tenía previsto desde el año anterior. Este trámite lo maneja directamente la Rectoría, desde dónde se solicitó 

dinero para tener una asistente en el programa, para la movilidad de profesores y para inversión en 

infraestructura física.  

El día 14 de febrero de 2023, se realizó una reunión con el asesor de Rectoría Juan Pablo Ramírez con el fin de 

agilizar la disponibilidad de los recursos, el profesor Wilmar en dicha reunión solicitó un asesoramiento sobre el 

desembolso de dichos montos, especialmente lo asociado a la renovación del contrato de la asistente del 

programa y para la movilidad de docentes que dictarán conferencias a los profesores con Doctorado de la 

Facultad. Asociado a lo anterior, se solicitó desde Decanatura a todos los programas de pregrado y posgrado de 

la Facultad, el envío de los datos de los docentes con nivel de Doctorado, tanto de planta como de vinculación 

especial, con el fin de realizar la socialización del programa.  

El profesor Juan Pablo Rodríguez interviene manifestando que deberían iniciar los esfuerzos de articular el 

Doctorado con la Unidad de Investigación de la Facultad actual. El profesor Wilmar indica que el objetivo es que 

las líneas de investigación del Doctorado sean las líneas de investigación o áreas estratégicas de investigación de 

la Facultad, lo que se espera se retome con la Unidad de Investigación. El profesor manifiesta que la reunión con 

los docentes con Doctorado se espera se realice entre abril y mayo cuando ya haya respuesta por parte del 

SACES y se haya realizado la visita de pares. Para la visita de pares se debe considerar cuantos docentes iniciarán 

dictando clases en el Doctorado, para lo cual es necesaria la información de quienes ya cuentan con el título de 

posgrado.  

El profesor Cesar Polanco interviene manifestando estar de acuerdo con la integración de las líneas de 

investigación con la Unidad de Investigación de la Facultad, el docente pregunta si todos los proyectos 

curriculares tienen profesores con Doctorado. El profesor Wilmar expone que la mayoría de docentes tiene el 

título, ya desde la Coordinación se tiene el registro de 43 docentes con Doctorado, sin embargo, hacen falta 5 

programas que no han remitido los datos de sus profesores asociados.  

El profesor Cesar Polanco retoma la palabra indicando que podría haber programas curriculares que no se 

sientan identificados con las líneas de investigación del Doctorado, por lo cual, recomienda no presionar la 

inclusión de los programas en las líneas, sino permitir que las conozcan con anticipación. El profesor Wilmar 

considera que este debería ser un tema para debatir con el comité de la Unidad de Investigación.  

El profesor Juan Pablo Rodríguez manifiesta que desde el Doctorado se procuró que los énfasis del Doctorado 

estuvieran asociados a áreas estratégicas y que, de allí, se pretende se deriven las líneas de investigación que 

tengan los programas curriculares; el docente reitera que sería óptimo que se considere la articulación con la 
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Unidad de Investigación para que incluso se pueda plantear un Plan Maestro de la Facultad con la actualización 

respectiva.  

2. Revisión de compromisos anteriores 

Se realiza una revisión de los avances en los compromisos adquiridos en reuniones previas, para el primer 

compromiso asociado a la invitación de conferencistas al evento inaugural, el profesor Cesar manifiesta que 

tiene contactos con profesores de la USP Brasil, Castello Branco en Portugal, CIRAD y Toulousse III en Francia. 

Asociado al compromiso de la logística para la visita de pares académicos, el profesor Wilmar afirmar que aún 

no se tiene avances sobre el tema, existe el compromiso de avanzar para la siguiente reunión.  

Para el compromiso asociado a la creación de la página web del Doctorado, el profesor Carlos Zafra menciona 

que es necesario crear una plantilla en Word la cual se complementará con la información suministrada desde la 

Coordinación. El profesor considera que hay que buscar colaboración y financiación para que alguien suba la 

información y administre la página. El profesor Wilmar afirma que los docentes se pueden encargar de los 

contenidos, mientras que, desde la Coordinación se solicita información a la Facultad sobre la persona que 

administra la página web y el cómo se pueden suministrar los contenidos para articular la página del Doctorado 

con la de la Facultad.  

El profesor Carlos manifiesta que es necesario contar con fotografías para la conformación de la página web 

asociadas a los énfasis y que sean llamativas para irlas articulando en la plantilla Word. El profesor Wilmar 

afirma que desde la Coordinación se abrirá un espacio para subir fotografías. El profesor Cesar menciona que 

había un banco de imágenes en línea que se enviaron al profesor Wilmar, el profesor Wilmar afirma que se 

realizará la revisión de dicho banco y se migrarán las fotografías al repositorio definitivo.  

El siguiente compromiso se asocia a la producción de contenidos para divulgación, el profesor Wilmar manifiesta 

que con la profesora Yolanda se está articulando la información para compartir por las redes sociales del 

Doctorado y que, desde la Coordinación, se compartirán los hipervínculos de las redes sociales con todos los 

docentes para que también puedan participar.  

El último compromiso se asocia al taller de resultados se aprendizaje, el profesor Hugo Rondón manifiesta que 

existe el compromiso de avanzar en este tema para la próxima reunión. El profesor Wilmar interviene 

mencionando que se está solicitando la participación del Decano en alguna reunión del Doctorado, por lo 

pronto, manifiesta que participó en una reunión de Posgrados de la Facultad citada por la Decanatura, en dónde 

se abordó la preocupación por la demanda de pregrados y posgrados de la Universidad, y se habló sobre la 

articulación de las maestrías con el Doctorado.  

Desde la Decanatura existe el apoyo para el Doctorado en dónde se espera este año haya apertura de la primera 

cohorte. Sin embargo, se manifiesta la necesidad de agilizar la búsqueda de becas para que los estudiantes 

admitidos puedan sostenerse económicamente en el programa. Se va a solicitar la asistencia del Decano a la 



 

FORMATO: ACTA DE REUNIÓN Código: GI-FR-010 

 

Macroproceso: Direccionamiento Estratégico Versión: 03 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de Aprobación: 
21/03/2017 

 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su reproducción por 
cualquier medio, sin previa autorización. 

próxima reunión y el profesor Wilmar se compromete a indagar sobre lo asociado a la aprobación del 

reglamento ante el Consejo Superior Universitario. 

Se propone una reunión el próximo jueves 2 de marzo a las 12 pm. 

Siendo las 12:43 pm del 16 de febrero de 2023, se da por terminada la reunión del Comité del Doctorado en 

Ambiente e Ingeniería Sustentable.  

La presente acta es aprobada en la Sesión No. 02 del 16 de febrero de 2023. 

 

 

 

Dr. Wilmar Darío Fernández Gómez 

Coordinador  

Doctorado En Ambiente e Ingeniería Sustentable 

Presidente 
 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

Solicitar asesoría en la Decanatura para la creación 
de la página web del Doctorado  

Alejandra Tirado 
Avances para el 2 de 

marzo de 2023 

Crear un repositorio para subir fotografías 
asociadas al Doctorado 

Alejandra Tirado 
Avances para el 2 de 

marzo de 2023 

Migración del banco de imágenes en línea al 
repositorio de fotografías  

Wilmar Fernández 
Avances para el 2 de 

marzo de 2023 

Envío de redes sociales del Doctorado a todos los 
docentes  

Alejandra Tirado 
Avances para el 2 de 

marzo de 2023 

Consultar sobre la aprobación del reglamento del 
Doctorado ante el CSU 

Wilmar Fernández 
Avances para el 2 de 

marzo de 2023 

Invitación de conferencistas al evento inaugural 
 

Juan Pablo Rodríguez/ 
Cesar Polanco 

Avances para el 2 de 
marzo de 2023 

Logística visita de pares académicos  
 

Wilmar Fernández/ Julio  
Beltrán 

Avances para el 2 de 
marzo de 2023 

Página web del doctorado  
 

Carlos Zafra/ Juan Pablo  
Rodríguez 

Avances para el 2 de 
marzo de 2023 

Producción de contenidos para divulgación 
 

Yolanda Hernández/  
Ángela Parrado/ 
Álvaro Gutiérrez 

Avances para el 2 de 
marzo de 2023 

Talleres de resultados de aprendizaje 
 

William Mora/ 
Juan Carlos Alarcón/ 

Hugo Rondón 

Avances para el 2 de 
marzo de 2023 

 


